

PENGEMBANGAN BUKU REFERENSI MENULIS FAKTUAL BERBASIS MULTILITERASI

Oleh: Ary Kristiyani dan Setyawan Pujiono

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk 1) mendeskripsikan menulis faktual mahasiswa sebelum pembelajaran menggunakan buku referensi berbasis multiliterasi. 2) Menghasilkan buku referensi menulis faktual berbasis multiliterasi. 3) Mendeskripsikan pendapat pakar terhadap produk tersebut. Penelitian ini menggunakan metode penelitian pengembangan (Research and Development/R&D). Teknik pengumpulan data dilakukan melalui studi pustaka, studi lapangan, wawancara, dan angket. Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif dan kuantitatif. Analisis kualitatif digunakan untuk mendeskripsikan data kualitatif seperti data wawancara dan analisis dokumen. Adapun analisis kuantitatif digunakan untuk mengolah data angket. Berdasarkan pengembangan yang dikenakan oleh Borg dan Gall, prosedur yang dilakukan sebagai berikut: a) desain produk b) tahap uji materi c) merevisi produk. Hasil penelitian menunjukkan: 1) menulis faktual mahasiswa sebelum pembelajaran menggunakan buku referensi menulis faktual berbasis multiliterasi, buku yang digunakan oleh mahasiswa terbatas pada sumber referensi di internet, PUEBI, KBBI, dan BSE. Mahasiswa juga mengalami kesulitan dalam memahami buku yang tersedia yang disebabkan karena penggunaan bahasa kurang sederhana dan tidak efektif. Buku referensi yang menarik dan mudah dipahami adalah yang menggunakan bahasa sederhana disertai ilustrasi dan contoh teks berdasarkan objek yang ada di sekitar penulis serta tips menulis ragam teks faktual yang benar. 2) Buku referensi menulis faktual berbasis multiliterasi disusun secara runtut dan detail untuk membantu pembaca memahami, menggunakan, dan mengaplikasikan dalam praktik menulis faktual. 3) Deskripsi pendapat ahli terhadap produk yaitu buku referensi menulis faktual berbasis multiliterasi dalam kategori layak digunakan dengan revisi, yaitu perbaikan pada penerapan multiliterasi dan memperdalam Bab penelitian dalam penulisan faktual di buku referensi tersebut.

Kata Kunci: *menulis faktual, multiliterasi, buku referensi*